

## Communiqué de presse

Mardi 2 décembre 2025

### Lamballe Terre & Mer accueille la 3<sup>ème</sup> Bourse aux Ressources de Baie d'Armor Industrie

Dans le cadre de Baie d'Armor Industrie et du programme Territoire économie en ressources, Lamballe Terre & Mer et ses partenaires organisent la 3<sup>ème</sup> édition de la Bourse aux Ressources.

Ce temps fort permet aux entreprises d'optimiser les ressources, de rencontrer d'autres acteurs du territoire et de créer des synergies inter-entreprises concrètes. A ce jour, 44 entreprises se sont déjà engagées, 167 ressources sont cataloguées et 28 synergies sont initiées !

#### Qu'est-ce que Baie d'Armor Industrie (BAI) ?

Partageant des bassins de vie et d'emplois similaires et interconnectés, Lamballe Terre & Mer, Guingamp-Paimpol Agglomération, Leff Armor Communauté et Saint-Brieuc Armor Agglomération ont souhaité dépasser leurs frontières administratives pour une coopération renforcée dans le cadre du dispositif national Territoires d'Industrie qui vise une stratégie de reconquête industrielle par et pour les territoires. Cette coopération a pris la forme d'une réponse commune à ce dispositif appelée « Baie d'Armor Industrie ». L'objectif de Baie d'Armor Industrie est de renforcer la collaboration entre les intercommunalités et les industriels qui marquent l'emprunte économique du territoire de la Bretagne nord.

#### Qu'est-ce que le programme Territoire économie en ressources (TER) ?

« Territoire économie en ressources » (TER) est un programme lancé et financé par l'ADEME (Agence de la transition écologique) et soutenu par la Région Bretagne. Il vise à déployer des actions en faveur de l'économie circulaire. Saint-Brieuc Armor Agglomération porte, depuis juillet 2022, le programme TER.

« Les transitions écologiques » est une thématique phare du programme de « Baie d'Armor Industrie » (BAI) dont Saint-Brieuc Armor Agglomération fait partie.

La création des bourses aux ressources sur les territoires composant BAI entre dans ce cadre en permettant aux entreprises des 4 territoires de BAI de partager et de valoriser leurs ressources. Les financements du TER, dont bénéficie Saint-Brieuc Armor Agglomération, permettent ainsi l'organisation de ces bourses aux ressources.

Cette action est un marqueur fort de la coopération territoriale : penser territoire élargi pour créer de nouvelles synergies auprès du tissu industriel tout en favorisant l'économie circulaire.

#### La Bourse aux Ressources, une solution proposée aux entreprises pour valoriser leurs ressources

Après les territoires de Saint-Brieuc Armor Agglomération et Leff Armor Communauté, la Bourse aux Ressources arrive sur le territoire de Lamballe Terre & Mer.

Ce mardi 2 décembre 2025, 16 entreprises industrielles et associations du territoire peuvent ainsi développer des synergies et des connexions autour de leurs ressources (énergie, eau, matières premières, déchets, équipements, compétences, emplois...) dans le cadre d'une logique d'économie circulaire.

Ce moment privilégié permet d'identifier les besoins et ressources respectifs, d'identifier des opportunités de collaboration et de contribuer collectivement à une gestion plus sobre des ressources entre les acteurs du territoire.

Objectifs : valoriser les ressources inutilisées, transformer les défis environnementaux en leviers de compétitivité économique et favoriser le réemploi des matières premières, la mutualisation des équipements et la valorisation des compétences locales.

### **Une plateforme dédiée**

---

En complément des bourses aux ressources, entreprises, associations et collectivités peuvent déposer une demande ou une offre concernant les ressources dont ils ont besoin ou qu'ils peuvent proposer, sur une plateforme dédiée. Pour cela, les différentes structures peuvent s'inscrire sur : <https://www.tywaste.fr/accueil-bai>.

---

Contact presse - Florence Baëhl - [florence.baehl@lamballe-terre-mer.bzh](mailto:florence.baehl@lamballe-terre-mer.bzh)